

# #GOBIERNOCAPITALINO PRESUPUESTO, DE 267 MIL MDP

## ENVÍA AL CONGRESO SU PROPUESTA PARA 2024

POR FRIDA VALENCIA

**P**

ara 2024, el Gobierno capitalino planteó un presupuesto de 267 mil 965 millones

350 mil 437 pesos, 19 mil 550 millones más que el año pasado.

Al presentar la propuesta que envió al Congreso, el jefe de Gobierno, Martí Batres, detalló que los recursos se destinarán a la conclusión de proyectos prioritarios y nuevas acciones.

“Las prioridades del gasto se concentran en los derechos, en la conclusión de los proyectos y en los compromisos que hice el pasado 6 de octubre frente al Congreso de la Ciudad de México, durante el Quinto Informe de Gobierno. (...) Mantenemos todos los programas sociales y la inversión pública”, señaló.

Luz Elena González, titular de Finanzas, indicó que prácticamente todas las instituciones tendrán aumento en su presupuesto, principalmente las alcaldías, con un aumento de 7.9 por ciento. 📌

### SIN ALZAS

1

- El incremento del presupuesto es de 14.5 por ciento.

2

- No prevén un aumento de impuestos para el próximo año.



• **PROYECTO.** La secretaria de Finanzas entregó ayer el Paquete Económico para 2024.



## #Política

# PRIORIZAN VIVIENDA, SEGURIDAD Y TRANSPORTE

**El Gobierno de la Ciudad de México presentó su proyecto de presupuesto 2024, el último de la administración actual, con acento en tres rubros de atención prioritaria**

**POR DAVID MARTÍNEZ**  
@TamarizDavid

**E**n el proyecto de presupuesto de 2024, el Gobierno de la Ciudad de México (CDMX) ha definido como prioridades la vivienda, la seguridad y el transporte, en donde se concentrarían alrededor del 50 por ciento de los recursos.

De acuerdo con lo dado a conocer por el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, se tiene previsto ejercer para el próximo año un gasto total de 267 mil 965 millones 350 mil 437 pesos.

Lo anterior, representa un aumento de 7.9 por ciento en comparación con lo ejercido en 2023.

Previo a la presentación pública del proyecto de presupuesto, el secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz Suárez, entregó la propuesta al Congreso local, para que lo analicen, lo dictaminen y, en su caso, lo aprueben antes del 15 de diciembre, cuando concluye el periodo ordinario de sesiones.

### Los puntos destacables

El Gobierno capitalino definió como prioridades para 2024 la vivienda, la seguridad y el transporte, rubros a los que, en total, se les

busca destinar 135 mil 621 millones de pesos.

Para vivienda, que este año fue el rubro de gasto más favorecido en el proyecto, se propone la aprobación de 58 mil 205 millones de pesos.

“Vamos a terminar este año con entregas, varias entregas que son significativas: todos los fines de semana, de lo que resta del 2023, vamos a entregar vivienda a damnificados, vivienda unifamiliar y también varias unidades habitacionales que son emblemáticas.

“Pero sigue el proceso de reconstrucción y, en materia de reconstrucción de vivienda para los damnificados de los temblores del 2017, están garantizados los recursos para la construcción de todas las viviendas”, explicó Batres Guadarrama.

Mientras que, para el orden público y seguridad interior, el Gobierno propone que se destinen

44 mil 758 millones de pesos.

En cuanto al transporte, el Ejecutivo local pide al Congreso que se aprueben 32 mil 657 millones de pesos.

### Objetivos establecidos

El Gobierno de la CDMX añadió que se establecieron cuatro metas en el presupuesto de 2024; el

primero es concluir el programa de infraestructura para la movilidad; el segundo, mejorar el entorno de los hogares con proyectos participativos; el tercero, ampliar y garantizar los derechos sociales; y el cuarto, priorizar la seguridad en beneficio de las familias y empresas.

“Asimismo, las prioridades del gasto en esta propuesta están alineadas para garantizar los de-

rechos para toda la población, cumpliendo con los principios que nos rigen como gobierno: vivienda y servicios a la comunidad, seguridad, movilidad, justicia, salud, protección social, educación y cuidado al medio ambiente”, declaró el mandatario local.



## Proyectos insignia

Martí Batres detalló que hay proyectos clave que serán atendidos en 2024 y para los que hay inversiones.

En ese sentido, se encuentra como prioridad la conclusión de las obras de modernización integral de la Línea 1 del Metro, para lo que, en caso de ser aprobado por el Congreso, se destinará un presupuesto de dos mil 167 millones de pesos.

Mientras que la construcción de la etapa final del Tren Interurbano México-Toluca contará con un monto de 270 millones de pesos; y para el sistemas de captación de agua en primarias y secundarias se pretende invertir 500 millones de pesos.

"Para garantizar el derecho al agua se destinarán 500 millones de pesos para el programa de Cosecha de Lluvia, ampliando su cobertura a Escuelas de Captación en escuelas primarias y secundarias, en beneficio de 1.2 millones de alumnos y docentes de mil 922 planteles", destacó el jefe de Gobierno.

## Presupuesto con acento social

Durante el evento de presentación del presupuesto, el mandatario capitalino consideró que el presupuesto de 2024 cuenta con un acento social y privilegia los derechos de la ciudadanía.

"Las prioridades del gasto se concentran en los derechos, en la conclusión de los proyectos y en los compromisos que hice el pasado 6 de octubre frente al Congreso de la Ciudad de México, durante el Quinto Informe de Gobierno, todo ello les da un acento social a las intervenciones públicas para beneficio de la ciudadanía", declaró.

Además, dijo que tendrán continuidad todos los programas sociales para la educación como Mi Beca

para Empezar, Uniformes y Útiles Escolares, Mejor Escuela y Va Segur@.

"Todo eso que beneficia a un millón 250 mil niñas y niños es una apuesta estratégica fundamental y se mantiene. Está garantizado el presupuesto para todas las obras que inició la doctora Claudia Sheinbaum y que vamos a concluir y concretar exitosamente, como lo hemos demostrado en estas últimas semanas que hemos estado cerrando, concluyendo e inaugurando obras que estaban en proceso", afirmó.

Por último, Martí Batres negó que vaya a haber un aumento de impuestos para el año 2024.

"Al igual que los años anteriores, se tomó la decisión de no crear nuevos impuestos y más bien incentivar el cumplimiento voluntario de las obligaciones fiscales, ampliar la recaudación, incrementando la eficiencia, apoyar la economía familiar y la de las empresas con una actualización de tarifas solo por la inflación", mencionó.

### El dato

**267**  
mil 965 millones 350 mil 437 pesos  
es el monto total previsto para ejercer en 2024 por las autoridades capitalinas







